



# MAJELIS DZIKIR BAITUL RAHMAN YOGYAKARTA

Manggisan Baturetno Banguntapan Bantul Yogyakarta 08182 77 444

Nomor : 11 Tahun 2017  
Lamp. : -  
Hal : Pengajian

Kepada Yth. :  
Bapak **H. Susilo Surahman, S.Ag., M.Pd.**  
Di Tempat

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Salam sejahtera, semoga Bapak senantiasa dalam lindungan kasih dan sayang-Nya. Amiiin

Selanjutnya dalam rangka pelaksanaan program kerja, maka kami mohon Bapak H. Susilo Surahman, S.Ag., M.Pd. berkenan untuk menjadi PENCERAMAH RUTIN BULANAN sebagai berikut:

Hari : Selasa Minggu Pertama  
Jam : 19.00-20.00 wib  
Acara : Kajian Serial Tasawuf  
Tempat : Majelis Dzikir Baitul Rahman Yogyakarta  
(Jl. Pertapan Manggisan Baturetno Banguntapan Bantul)

Demikian surat permohonan ini kami sampaikan, atas perhatian dan perkenannya dihaturkan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb*

Banguntapan, 1 Nopember 2017



Pengurus

Dr. Hj. Hibana, S.Ag., M.Pd.

Lampiran

**JADWAL PEMATERI  
DALAM KAJIAN SERIAL TASAWUF RUTIN BULANAN  
Majelis Dzikir Baitul Rahman Yogyakarta  
TAHUN 2017**

NO	TANGGAL	PE MATERI	MATERI
1	7 Nopember 2017	H. Susilo Surahman, S.Ag., M.Pd.	Mengenal Serba-Serbi Tasawuf: Pengantar dan Pengertian Dasar
2	21 Nopember 2017	Slamet Sutrisno, B.Sc	Menelusuri Sejarah Tasawuf dan Perkembangannya di Dunia Islam
3	7 Desember 2017	H. Susilo Surahman, S.Ag., M.Pd.	Tasawuf dan Kemanusiaan: Menjaga Keharmonisan antara Manusia dan Alam
4	21 Desember 2017	Sugeng Pramadia	Tasawuf dan Keadilan Sosial: Pengembangan Keadilan dalam Perspektif Tasawuf

Banguntapan, 1 Nopember 2017



Pengurus

Dr. Hj. Hibana, S.Ag., M.Pd.

Majelis Dzikir  
**BAITUL RAHMAN**  
Yogyakarta

Ceramah

## MENGENAL SERBA-SERBI TASAWUF

(Pengantar Dan Pengertian Dasar<sup>1</sup>)

**H. Susilo Surahman, S.Ag., M.Pd.<sup>2</sup>**

*Assalamualaikum warahmatullahi wabarakatuh,*

Pada kesempatan kali ini, kita akan membahas mengenai "Mengenal Serba-Serbi Tasawuf: Pengantar dan Pengertian Dasar". Tasawuf atau Sufisme merupakan salah satu disiplin ilmu dalam Islam yang banyak dibicarakan dan dipelajari oleh umat Muslim. Namun, sebagian besar dari kita mungkin hanya mengetahui tasawuf secara umum tanpa mengetahui detail dan esensi dari ajaran tersebut.

Tasawuf berasal dari kata Sufi, yang secara harfiah berarti "seseorang yang mengenakan pakaian dari wol" yang bermakna bahwa seorang sufi adalah seseorang yang hidup sederhana dan memprioritaskan kebersamaan dengan Allah SWT. Tasawuf atau Sufisme merupakan ilmu yang mempelajari tentang bagaimana cara mendekati diri kepada Allah SWT dan mengembangkan keimanan serta ketakwaan kepada-Nya.

Pengertian dasar dari tasawuf adalah mencari kebahagiaan batin dan kedamaian pikiran dengan cara mengikuti ajaran-ajaran Islam. Dalam tasawuf, terdapat konsep tazkiyatun-nafs atau membersihkan diri dari sifat-sifat buruk yang menghalangi seseorang dalam mencapai kedekatan dengan Allah SWT. Selain itu, tasawuf juga mengajarkan tentang pentingnya mengembangkan sikap sabar, tawakal, dan ikhlas dalam menjalani kehidupan.

Dalam tasawuf terdapat banyak konsep dan praktek-praktek yang biasa dilakukan oleh para sufi untuk mendekati diri kepada Allah SWT, seperti zikir,

---

<sup>1</sup> Disampaikan dalam Acara Kajian Serial tasawuf, Rutin Bulanan di Majelis Dzikir Baitul Rahman Yogyakarta pada tanggal **7 Nopember 2017**

<sup>2</sup> Dosen UIN Raden Mas Said Surakarta



meditasi, dzikir-dzikir tertentu, puasa, dan berbagai ritual lainnya. Namun, perlu diingat bahwa praktek-praktek tersebut harus dilakukan dengan cara yang benar dan mengikuti ajaran Islam yang sebenarnya.

Untuk melengkapi penjelasan tentang tasawuf, ada beberapa konsep dan praktek dalam tasawuf yang dapat kita bahas lebih lanjut.

1. Murid dan Guru Dalam tasawuf, seorang murid atau pengikut biasanya mencari seorang guru atau syekh yang lebih berpengalaman dan telah mencapai tingkat kesempurnaan dalam mendekati diri kepada Allah SWT. Seorang guru dianggap sebagai seseorang yang dapat membimbing dan mengarahkan muridnya dalam mencapai kedekatan dengan Allah SWT. Konsep ini juga dikenal sebagai suluk atau perjalanan spiritual.
2. Tarekat Tarekat adalah sebuah jalan atau metode dalam tasawuf yang diikuti oleh sekelompok sufi untuk mencapai kedekatan dengan Allah SWT. Tarekat ini biasanya dipimpin oleh seorang guru atau syekh yang memiliki keahlian dan pengalaman dalam mengajarkan jalan spiritual tersebut. Beberapa tarekat yang terkenal di Indonesia antara lain tarekat Naqsyabandiyah, Qadariyah, dan Syadziliyah.
3. Zikir Zikir adalah praktek mengingat Allah SWT dengan cara membaca kalimat-kalimat tasbih, tahmid, tahlil, dan sejenisnya. Zikir dapat dilakukan secara individu maupun dalam kelompok, dan dianggap sebagai cara untuk menguatkan hubungan dengan Allah SWT.
4. Meditasi Meditasi dalam tasawuf memiliki tujuan untuk membantu seseorang mencapai kesadaran diri yang lebih tinggi, mencapai kedamaian batin, dan mendekati diri kepada Allah SWT. Meditasi dalam tasawuf biasanya dilakukan dengan fokus pada kata-kata atau kalimat-kalimat tertentu yang berhubungan dengan zikir atau doa.
5. Fana dan Baqa Fana dan Baqa adalah dua konsep penting dalam tasawuf. Fana bermakna lenyapnya diri seseorang dalam keberadaan Allah SWT, sedangkan Baqa bermakna keabadian atau keberlangsungan hidup seseorang setelah mencapai kedekatan dengan Allah SWT. Konsep ini mengajarkan tentang pentingnya memahami bahwa semua yang ada di

dunia ini adalah milik Allah SWT, dan seseorang hanya dapat mencapai kebahagiaan dan kedamaian dengan merendahkan diri dan meminta pertolongan kepada-Nya.

Itulah beberapa konsep dan praktek dalam tasawuf. Sebagai umat Muslim, kita dapat mempelajari dan mengambil manfaat dari ajaran tasawuf untuk meningkatkan keimanan dan ketakwaan kepada Allah SWT. Namun, perlu diingat bahwa praktek-praktek dalam tasawuf harus dilakukan dengan mengikuti ajaran Islam yang sebenarnya dan tidak melanggar prinsip-prinsip agama.

Demikianlah pengantar dan pengertian dasar tentang tasawuf atau Sufisme. Semoga dengan mempelajari hal ini, kita dapat lebih memahami tentang disiplin ilmu ini dan dapat mengambil manfaat serta mengembangkan keimanan dan ketakwaan kepada Allah SWT.

*Wassalamualaikum warahmatullahi wabarakatuh.*



# MAJELIS DZIKIR BAITUL RAHMAN YOGYAKARTA

Manggisian Baturetno Banguntapan Bantul Yogyakarta 08182 77 444

Nomor : 16 Tahun 2017  
Lamp. : -  
Hal : Ucapan Terima Kasih

Kepada Yth.  
**Bapak H. Susilo Surahman, S.Ag., M.Pd.**  
Di Tempat

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Salam sejahtera, semoga Bapak senantiasa dalam lindungan kasih dan sayang-Nya.  
Amiiin

Selanjutnya dalam rangka pelaksanaan program kerja, maka kami atas nama Lembaga, menghaturkan terima kasih atas perkenannya sebagai nara sumber dalam acara CERAMAH RUTIN BULANAN pada:

Hari : **Selasa, 7 Nopember 2017**  
Jam : 19.00-20.00 wib  
Acara : Kajian Serial Tasawuf  
Tempat : Majelis Dzikir Baitul Rahman Yogyakarta  
(Jl. Pertapan Manggisian Baturetno Banguntapan Bantul)

Demikian surat terima kasih ini kami sampaikan, atas perhatian dan perkenannya dihaturkan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb*

Banguntapan, 7 Nopember 2017  
Pengurus



**Dr. Hj. Hibana, S.Ag., M.Pd.**